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代表谈

【背景事件】
近期接连发生的“撞豪车”事件，让不

少车主感叹“伤不起”。年初，温州一辆雅
阁轿车撞上劳斯莱斯，雅阁车主负全责。
事后，劳斯莱斯的维修费用锁定为 35 万
元，而雅阁车主投保的第三者责任险最高
赔偿限额只有 20万元。除去保险公司赔
付的16.2万元，其余18.8万元需雅阁车主
自行承担。

此事余波未散，南京一辆东南菱悦撞
上价值 1200万元的限量版劳斯莱斯幻影
轿车，后者的估算维修费用至少 80万元。
东南菱悦车主负全责，而他的三责险保额
仅30万元。

【相关规定】
每位车主必须购买机动车交通事故责

任强制保险，发生事故后，交强险赔付不足
的部分再由商业车险补充。目前，交强险
12.2万元的赔偿限额中，死亡伤残赔偿限额
11万元，医疗费用赔偿限额1万元，可用于
财产损失的赔偿限额仅2000元。

【观点交锋】
全国政协委员彭磷基：大量道路交通

事故人身损害赔偿案件得不到执行，不能
不说和交强险赔偿数额过低有关。有限
的交强险赔付与巨大的赔偿数额相比，可
谓杯水车薪。

全国人大代表、广汽集团总经理曾庆
洪：应通过制度设计让豪车车主承担更多
义务。比如强制要求豪车购买某种附加
险，或者设定豪车的最高获赔金额，超过
这一金额的，责任人不需赔付。

全国政协委员、保监会原副主席魏迎
宁：可通过购买相对高额的三责险来转嫁这
种风险。至于限制普通车主撞上豪车的赔
偿责任，现行法律没有、也不宜作这种规
定。事故责任方应该赔偿对方损失，不能因
为谁的车便宜就减轻或免除谁的赔偿责任。

【专家支招】
首都经贸大学保险系教授庹国柱：即

使不考虑豪车碰撞事件，普通车主的三责
险额度也应比以往有所增加。以北京为
例，死亡赔偿金按照上一年度人均可支配
收入的 20 倍计算，已经超过 60 万元。在
交强险11万元的死亡赔偿之外，再补充投
保50万元的三责险比较合适。

同时，建议车主增购相关险种及增加保
费，扩大受保范围。例如，在上述温州案例
中，保险公司的免赔率是20％，如果雅阁车
主当初购买了“不计免赔附加险”，20万元的
三责险保额将能得到完全赔付。 新华社

这次两会，全国政协委员、利时集团董
事长李立新提交了一份有关公务员医改的
提案，呼吁尽快在全国范围内取消公职人员
的公费医疗，实现全民医疗服务均等化，而
且，取消公费医疗后，不应再享有“公务员医
疗补贴”。

李立新说：“我曾经在一家媒体上看到

一篇报道，‘在一个经济并不发达的省会城
市的一个区，其2009年的公费医疗财政支出
为5800万元，2010年为7200万元，增速超过
20%’，让人惊讶。”而在这些惊人数字的背
后，是小病大看，动辄住院，甚至出现了“一
人生病，全家买药”、“一人公费，全家揩油”
等怪现象。 据《钱江晚报》

最新鲜的最快告诉你

“医生的技术太便宜”，日前，在北京团的全
团会议上，全国人大代表、北京友谊医院胸心血
管外科主任医师王天佑透露，去年卫生部进行了

上调医生手术费和护士护理费价格的调研，他希
望今年尽快出台方案予以实施。为减少患者负
担，他还建议扩大医保范围。 据《京华时报》

针对一些地方出现开着豪车住保障房的怪现象，全国人大代表、陕西省政协副主席、中国
科学院院士周卫健建议，应建立和完善保障房退出机制，严格规定住房保障对象的进入、退出
条件以及相应的管理办法，做好落实与监督工作。对以虚假资料骗购保障性住房的，一经查
实，立即责令退还或退出。 新华社发

国土部部长徐绍史12日表示，今年开始
试点的治理小产权房，将为下一步大规模的
清理作准备。对于今年小产权房的工作，他

表示将在调查研究、清理试点和执法监察、严
格防范、不让小产权房继续蔓延等方面同步
推进。 据《新京报》

国土部部长 小产权房将“大规模清理”

人大代表王天佑 卫生部去年调研上调医生手术费

﹃
开
着
豪
车
住
保
障
房
﹄

2012年全国两会期间，全国人大代表、杭
州娃哈哈集团董事长兼总经理宗庆后接受对
话，谈及企业家与政治的关系，宗庆后认为一

个企业家要懂政治，但不能参与政治；不要想
既当官又赚钱；也不要想既赚钱又当官。否
则绝对是要出毛病的。 中广

“官员开博如同悬崖亮剑！”12 日晚，微
博粉丝超过百万的广东省卫生厅副厅长廖新
波做客央视访谈节目《首席夜话》，表示自己

并不赞同“微博实名制”，并坦言官员开博会
遇到很多压力，并暗示“官员若想仕途长进，
最好不要开博”。 据《新快报》

海关总署原署长牟新生担任十一届全国
人大财经委副主任委员已经5年了，回顾过
往的几十年，牟新生说，最愿意回忆的还是赖
昌星那一段，“我特别坦然。我现在到哪儿，

大家对我特别好，我都有点过意不去了，认
识的不认识的都很尊重我。我在福建办那
么大的案子，还抓了不少人，但结果交到好
多朋友”。 据《京华时报》

海关总署原署长
当初办赖昌星案交到很多朋友

宗庆后
既赚钱又当官绝对要出毛病

广东卫生厅副厅长
官员若想着仕途长进最好不要开博

关键词 司法公平
司法是社会正

义的最后一道防线，
司法人员要准确把
握宪法和法律的精神
实质，维护社会公平
正义，树立司法机关
的公信力，这样老百
姓就不会觉得有人在
法律面前享有特权，就会相信我们的司法
机关，不再试图用舆论的方式干预司法，从
而从根本上解决舆论和司法的矛盾问题，
促进社会和谐。——全国人大代表张瀛岑

我们的车险
“够赔”吗？
代表委员剖析

“撞豪车”事件

关键词 中原经济区
要进一步强化

对中原经济区建设
的司法支持，中原经
济区建设已成为国
家战略，“两高”也应
该大力支持，围绕中
原经济区建设研究
出台相关司法支持
的意见措施，依法加大对危害市场经济秩
序、经济发展、生态环境等犯罪的打击力
度，着力支持河南探索“三化”协调科学发
展的路子。 ——全国人大代表薛景霞

关键词“邻居”评议
怎么能做到司

法公正呢？特别是
对担任一定职务领
导 的 考 核 ，更 要 细
化、全面。在提拔和
任用干部时，要做好
充分的考察、述职和
公示，不仅要考核 8
小时以内，还要考核8小时以外，不仅是单
位要考核，还要让所居住社区、家属区的群
众进行评议。 ——全国人大代表买世蕊

关键词 渎职犯罪
要加大渎职犯罪

处理力度，大量食品
药品安全事件，背后
都有监管机关的失
职，但是对于这些失
职的处理却存在问
题。第一，是以处分
代替刑罚，本来已经
是构成犯罪的用行政处分替代，这是需要警
惕的。第二，对于渎职的国家工作人员量刑
过轻，司法环节网开一面，希望最高检察院
和最高法院应该像打击贪污受贿案件一样，
打击失职渎职行为。否则无法遏制侵犯民
生案件的发生。 ——全国人大代表邸瑛琪

关键词 完善解决纠纷机制
建议多开解决

纠纷的渠道，完善解
决纠纷机制，整合社
会力量，加大矛盾化
解力度，弥补诉讼功
能的不足和法律手
段的缺陷，实现小事
不 出 村 ，大 事 不 出
乡，把矛盾纠纷化解在最基层，把便民惠民
落到实处。 ——全国人大代表周国允

委员呼吁取消公费医疗 防止“一人公费全家揩油”
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